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осле открытия соревнова-
ний прошла молниеносная 
игра. В этом году участни-

кам выпала возможность поме-
риться силой с гроссмейстером 

В минувший четверг состоялось выездное заседание де-
путатов районного совета в Ганьково, где народные избран-
ники обсуждали в том числе и проблему сельских дорог.

Непутевые дороги
о словам руководителя тихвинского ДРСУ Владимира Сунелика, 
на содержание дорог в районе в этом году израсходовано уже  
20 млн рублей: зимой – на расчистку полотна от снега, летом – на 

профилирование грунтовки.
– Этих средств недостаточно, – сокрушался Владимир Александрович, 

объясняя депутатам, почему в районе разбитые до основания дороги. 
– Из-за ограничения лимита финансирования очень часто приходится 
выбирать между дополнительным профилированием и, например, рас-
чисткой обочин от кустарника.

Кроме того, в этом году возникла проблема с ремонтом дорог: еще 
17 мая должен был состояться аукцион на областные средства, но из-
за претензий антимонопольной службы к аукционной документации 
процедуру отменили.

– Есть опасения, что перенесенный на 24 июня аукцион снова не со-
стоится, и тогда мы либо вынуждены будем делать дорожные ремонты 
осенью, либо вообще переносить их на следующий год, – сообщил 
Владимир Сунелик.

А это значит, что запланированные ремонты двух подъездов к Тихвину 
и дороги в сторону Кайваксы под угрозой срыва.

Высший бал
На прошлой неделе 235 тихвинских выпускников навсегда 

простились со школой. Прошла череда выпускных балов.  
В лицее № 8 выпускников провожали в пятницу, 21 июня. 

этом году лицей № 8 может гордиться своими 8 «золотыми» и 
3 «серебряными» медалистами. При этом 31 выпускник (из 49) 
окончил школу только на «4» и «5». Директор лицея Светлана 

Сурикова отметила, что средний балл по ЕГЭ ее подопечных нынче 
гораздо выше, чем в прошлом году. Рассказала также, что 4 выпускника 
получили целевые направления на обучение в РГПУ им. А.И. Герцена, 
Санкт-Петербургскую химико-фармацевтическую академию, Санкт-
Петербургский государственный электротехнический университет, а еще 
один выпускник будет учиться в рамках госзаказа в Санкт-Петербургском 
политехническом университете. Выпускников 8-го лицея пришел лично 
поздравить глава Тихвинского района Александр Лазаревич. 

За здоровьем – на улицу
23 июня в Тихвине впервые прошел открытый турнир по 

Workout – это современное молодежное движение, объеди-
няющее всех любителей уличной гимнастики.

соревнованиях приняли участие 27 спортсменов-любителей из 
Пикалево, Бокситогорска, Мозолево, Гатчины и Тихвина. Состяза-
лись в 3 дисциплинах: подтягивание на турнике, силовое троебо-

рье и фристайл (свободные упражнения на турнике или на брусьях). 
Надо отметить, что уличная физкультура сегодня популярна у людей 

разных возрастов. К примеру, в тихвинских соревнованиях самому стар-
шему участнику было 64 года, а самой маленькой – 10 лет! Спортсмены 
превзошли ожидания организаторов и зрителей: они подтягивались на 
одной руке, висели на запястьях, на пальцах ног, шее, локтях, крутились 
вокруг перекладины – в общем, по полной программе демонстрирова-
ли свою силу и ловкость. Любимицей публики и судей стала 10-летняя 
Юля Прокофьева из Пикалево, которая утерла нос соперникам своей 
возрастной группы. Девочка 19 раз подтянулась на перекладине, 21 раз 
отжалась на брусьях, 23 раза выполнила подъем на перекладине с пере-
воротом – элементы, только на первый взгляд кажущиеся легкими! 

– Цель этого соревнования – привлечь молодежь к здоровому образу 
жизни, – говорит член Молодежного совета при главе районной адми-
нистрации Сергей Бортничук, один из организаторов соревнований. 
– Сейчас мы планируем создать сборную Ленобласти по Workout и вы-
ступить на мировом чемпионате Workout на Украине.   

О том, что молодежи интересен этот вид уличной тренировки, гово-
рило и количество зрителей. А сам Workout еще раз доказывает, что 
не нужно лежа на диване ждать, когда в городе построят ФОК: тот, кто 
хочет быть здоровым и физически развитым, всегда и везде найдет для 
этого возможность. 

По итогам турнира в младшей возрастной группе (до 15 лет) в подтяги-
вании на перекладине победителем стал Никита Марков из Мозолево, 
в силовом троеборье – Георгий Серов из Тихвина, а фристайл лучше 
всех исполнил тихвинец Артем Калинин. В старшей группе (от 16 лет) в 
подтягивании на турнике победил Александр Трофимов из Гатчины, в 
силовом троеборье и фристайле – Владислав Воробков из Гатчины. 

частников митинга привет-
ствовали глава Тихвинского 
района Александр Лаза-

ревич, депутат областного ЗакСа  
Александр Петров, ветеран 
Великой Отечественной войны 
Владимир Конюхов, а также 
последний боец 125-го истреби-
тельного батальона, который од-
ним из первых встретил в 1941-м  
немецкие танки под Тихвином, 
Федор Левской. Главное собы-
тие митинга – перезахоронение  
21 воина, чьи останки были най-
дены поисковым отрядом «4-я Ар-
мия» под деревней Смоленец. 

– К сожалению, не удалось 
установить имена погибших, – 
расстраивается руководитель 
поискового отряда «4-я Армия» 
Николай Бровцын. – Мы нашли 2 
смертных медальона, но один был 
раскручен, а другой – не заполнен. 
Найденные бойцы – это раненые, 
которых везли в 15-й медсанбат 
191-й дивизии, дислоцировав-
шийся в то время у Смоленца. 
Почти все солдаты получили 
осколочные ранения в голову – это 
видно по поврежденным черепам. 
Полагаю, пока солдат везли в сан-
часть, они и умерли. В трех моги-
лах мы нашли специальные шины 
в виде металлической решетки 
для фиксации переломов.

– Многие герои 1941-го до сих 
пор не захоронены. Ведь в тих-
винской операции погибло почти  

У

«Горячая цифра»

рублей выделено в район-
ном бюджете на расчис-
тку дна Царицына озера и 
благоустройство пляжа на 
берегу водоема.

200 ТыС.
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Плохая новость

Тарифы разморозили
На прошлой неделе стала проясняться ин-

формация о предстоящем росте коммунальных 
тарифов.

Напомним, что расценки по квартплате теперь утвержда-
ет региональный Комитет по тарифам. Так вот, область пока 
не определилась, когда в платежку добавятся новые строчки 
«общедомовые нужды по горячей и холодной воде» (их 
должны будут оплачивать все жильцы). По предваритель-
ным данным, это случится с 1 сентября. Скорее всего, тогда 
же начнут действовать и измененные нормативы для тех, кто 
не установил в квартире индивидуальные счетчики.

Но уже точно известно, что с 1 июля оплата коммунальных 
услуг в среднем увеличится на 10–12 %. Для стандартной 
двушки, в которой живут 3 человека, рост составит около 
420 рублей в месяц. В ближайших выпусках мы опубликуем 
более подробную информацию об изменениях тарифов.

Хорошая новость

Раненные рифмой
В День города в рамках программы 

«Литературные беседки в Летнем 
саду» в этом году впервые состоится 
«Поэтический турнир».

Любой автор из Тихвинского или Боксито-
горского района 6 июля может выйти на сцену 
и покорить публику своим творчеством. Читать 
стихи придется в парных поединках (дуэлянтов 
будут подбирать жеребьевкой). Лучших поэтов, 
которые продолжат соревнование, определят 
голосующие зрители. Участники финальной 
поэтической дуэли получат кубки, дипломы. 

Заявки от лириков ждут уже сейчас в 
читальном зале ЦРБ им. И.П. Мордвинова  
(3-й м-н, д. 11), по тел. 70-810, по эл. почте 
tihvin-chitzal@list.ru.
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100 тысяч человек,  
а за 10 лет мы наш-
ли останки лишь  
317 человек, – гово-
рит Бровцын. – Ра-
боты у поисковиков 
много. Но тем не 
менее в админи-
страцию недавно 
написали донос, что 
мы у Смоленца все 
расковыряли, а ямы, мол, не засы-
пали. Хотя там поисковые работы 
просто еще не закончены и будут 
продолжаться до первого снега. 

Вместе с неизвестными бойца-
ми, найденными под Смоленцом, 
в братской могиле в этом году 
похоронили и красноармейцев 
Григория Веселова, уроженца 
Тихвина, и Андрея Белова из 
деревни Кузнецово Капшинского 
района. Их останки были найдены 
в Карелии в августе 2012 года. 
К сожалению, родственников 
Григория Алексеевича найти не 
удалось. Зато на митинг в Тихвине 
приехали многочисленные внуки и 
правнуки Андрея Федоровича. 

– Когда мы узнали о том, что 
нашего деда нашли, было такое 
волнение, слезы душили, вос-
поминания, в голове переверну-
лось все, – говорит внучка Белова 
Вера Соловьева, председатель 
общества слепых в Тихвине. – Те-
перь мы хотя бы будем знать, где 
он похоронен, сможем прийти на 

могилку, поклониться. Мы часто 
вспоминали деда. Он служил еще 
в царской армии во время Первой 
мировой войны. В 1941-м ушел 
на фронт в июле, а 14 августа уже 
погиб. Как он оказался в Карелии, 
непонятно. Когда однополчане 
приходили с войны, говорили, что 
в Луге видели его лошадь Орлика, 
а самого Андрея Федоровича не 
было. Что там произошло на са-
мом деле, никто не знает.

Сейчас семья красноармейца 
– это 9 внуков и многочисленные 
правнуки. Кто-то живет в Тихвине, 
кто-то в Петербурге и Пушкине, 
кто-то в Эстонии, но все они в ми-
нувшую субботу приехали в Тихвин 
почтить память Андрея Белова.  
72 года в их семье хранились 
фотографии деда. И на одной из 
них он оставил завет потомкам: 
хранить фотокарточки, пока живы 
все. Ведь солдат, как никто дру-
гой, знает, что живет, пока о нем 
помнят.

Александра ГРИГОРЬЕВА

По традиции торжественно-траурный ми-
тинг 22 июня начался с возложения цветов 
к «Звезде» на площади Свободы. Затем 
колонна двинулась к братскому кладбищу. 
Во главе шествия были машины с гробами с 
останками погибших в окрестностях Тихвина 
воинов Красной Армии.

Возвращение героя
В Тихвине прошел митинг, посвященный  

72-й годовщине начала Великой  
Отечественной войны

Мировые шашки
В минувшие выходные в Тихвине стартовал этап Кубка мира по шашкам-64. В этом году 

в соревнованиях примут участие 34 шашиста из России, Украины, Белоруссии, Молдовы, 
Туркменистана и Израиля.

из Израиля Юрием Кирилловым, 
международными гроссмейсте-
рами Сергеем Бойко (Украина), 
Михаилом Горюновым (Санкт-
Петербург) и победителем про-

шлогоднего этапа Кубка мира 
Владимиром Скрабовым (Ярос-
лавль). 

В турнире сражаются и 15 тих-
винцев, среди которых есть еще 

два совсем маленьких, имеющих 
1-й спортивный разряд, – Максим 
Смирнов и Дима Абрамов. Как 
пояснил президент Федерации 
шашек Ленобласти Александр 
Юргенсон, мальчиков включили в 
состав участников престижных со-
ревнований в виде исключения за 
успехи в шашках. Так что желаем 
ребятам и остальным участникам 
состязаний интересных партий и 
побед! 
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хроника  
происшествий

Прошедшие недавно единые госэкзамены заставили 
поволноваться выпускников, их родителей и учителей. 
Но в следующем учебном году поводов для переживаний 
будет явно меньше: в Тихвине стартует проект подготовки 
11-классников к сдаче ЕГЭ. 

17 июня
Столкнулись две иномарки 

на 441-м км автодороги Вологда 
– Новая Ладога. Водитель Ford 
Fusion 1974 г. р. не справился с 
управлением и врезался в Opel 
Corsa. В результате столкновения 
пассажирка Opel 1938 г. р., полу-
чив закрытую черепно-мозговую 
травму и ушиб поясницы, попала 
в больницу. В случае со второй 
пассажиркой 1990 г. р. обошлось 
без госпитализации. 

Арестован вор, ранее судимый 
тихвинец 1987 г. р., который в 
апреле похитил сотовый телефон 
на пилораме в дер. Кайвакса.

Задержан злоумышленник, 
тихвинец 1982 г. р., который пытал-
ся продать украденный мобильный 
телефон. 

19 июня
Обнаружены наркотики – 0,19 г  

триметилфентанила у ранее не 
судимого тихвинца 1977 г. р. Еще 
0,108 г этого наркотика найдены у 
мужчины 1974 г. р., который прежде 
имел проблемы с законом.

Найдена воровка 1980 г. р., 
которая в мае утащила сотовый 
телефон стоимостью 15,5 тыс. руб. 
из дома на ул. Тихвинской. 

Произошло ДТП на перекрест-
ке ул. Связи и ул. Коммунаров у 
дома № 10: автомобиль Hyundai 
не пропустил мопед. В результате 
водитель мопеда 1998 г. р. попал 
в травматологию ЦРБ. Пассажир 
мопеда 1997 г. р. серьезных травм 
не получил. 

Угнан мопед Alpha черного цве-
та от дома № 35 во 2-м м-не. 

20 июня
Горел жилой дом в дер. Сельцо 

Шугозерского сельского поселе-
ния из-за неправильной установки 
и эксплуатации печи. 

21 июня
Обнаружена незаконная рубка  

древесины в Шомушском лесниче-
стве недалеко от пос. Березовик.  
Ущерб государству «черные лесору-
бы» нанесли почти на 950 тыс. руб. 

Горела пилорама на Красав-
ском шоссе. Пострадало помеще-
ние пилорамы, а также 3 автомоби-
ля «Урал» с гидроманипуляторами. 
Причина пожара выясняется. Воз-
можно, это был поджог.  

22 июня
Произошла авария на 148-м км 

автодороги Лодейное Поле – Тих-
вин – Будогощь: столкнулись «се-
мерка» и мотоцикл. Мотоциклист 
1976 г. р., находящийся в состоя-
нии алкогольного опьянения, го-
спитализирован в реанимацию. 

Не по-братски
На прошлой неделе за-

кончился суд в отношении  
15-летнего подростка, кото-
рый насиловал собственного 
брата-первоклассника.

Собранные следственными ор-
ганами доказательства признаны 
достаточными для вынесения при-
говора. Выяснилось, что прошлым 
летом подросток насиловал дома 
своего 7-летнего брата. Удержи-
вая малыша силой, угрожал отре-
зать ему пальцы… И оказалось, что 
это был не единичный случай.

Суд признал, что молодой чело-
век страдает психическим заболе-
ванием и нуждается в принудитель-
ном лечении в психбольнице.

суд да дело

Воспитание 
вундеркиндов

С 1 сентября в течение всего 
учебного года 2013-1014 в четырех 
тихвинских школах будут органи-
зованы по два дополнительных 
факультативных часа в неделю по 
физике, математике, русскому и 
английскому языкам. Участники 
проекта – школа № 6, гимназия № 
2, лицеи № 7 и № 8. Эти образо-
вательные учреждения регулярно 
становятся победителями регио-
нальных и федеральных конкурсов, 
активно реализуют инновационные 
программы обучения. Как резуль-
тат – ученики этих школ успешно 
участвуют в областных и всерос-
сийских конкурсах и олимпиадах. 

Проект поможет ребятам не 
просто подготовиться к экзаме-
нам, но и углубить свои знания по 
предметам. Это снимает с роди-
телей выпускников еще и такую 
проблему, как поиск и оплата 
занятий с квалифицированными 
репетиторами. Группа компаний 
«ИСТ» берет на себя покупку 
учебных пособий и оплату труда 
педагогов по максимальной став-
ке зарплаты учителя в Тихвине. 
Занятия будут проводиться для 
учащихся 11-х классов. Важно, 
что это будут открытые уроки: 
записаться на них может ученик 
любой другой школы города. 

– Родители и дети выразили 
большое желание участвовать в 
этом проекте, – говорит директор 
лицея № 7 Татьяна Свиридова. 
– Вообще, это дополнительная 

Знаний много не бывает
Зачем детям «Баядерка» и кто поможет сдать выпускникам экзамены?

мотивация ребенка к успешному 
обучению и повышению качества 
своего образования. Тем более что 
дополнительные уроки никогда не 
бывают лишними. Надеемся, что 
успеваемость и, как следствие, 
балл по ЕГЭ у детей повысится. 
Сейчас по основным предметам 
разрабатываются расширенные 
программы. В них будут включены 
темы, которым в стандартных про-
граммах уделяется мало внимания, 
а также развивающие, творческие 
задания, например, нестандартные 
решения задач по математике.  

Вот билет на балет!

Уроки начнутся осенью. А в мае 
в тихвинских школах стартовал 
еще один проект дополнительного 
образования детей. Группа компа-
ний «ИСТ», являясь генеральным 
партнером Михайловского театра 
в Петербурге, организовала по-
ездку в театр для учеников школ 
№ 1, 2, 4, 5 и 6. 

Дети бесплатно посмотрели 
балеты «Лебединое озеро», «Бая-
дерка», послушали оперы «Ио-
ланта», «Манон Леско», а также 
побывали на мировой премьере 

нового балета Начо Дуато! Этот 
проект дает возможность детям 
получить новые, яркие впечатле-
ния, расширить свой кругозор. 
А для некоторых школьников это 
еще и шанс приблизиться к мечте: 
многие из ребят занимаются в 
балетной студии, поют в хорах и 
ансамблях, играют на музыкаль-
ных инструментах. По соглаше-
нию с группой компаний «ИСТ» 
Михайловский театр предоста-
вил тихвинским школьникам 300 
билетов. Администрация театра 
постаралась усадить детей на луч-
шие места – в партер. Инвестор 
компенсировал школам затраты 
на поездку до Санкт-Петербурга 
и обратно. 

Родители отмечают, что по-
требность школьников в таких 
мероприятиях высока: это новая 
ступень культуры, воспитания и 
духовного роста детей. Ребята 
словно попадают в другой мир, и 
даже непоседы смотрят на сцену, 
как завороженные.  

– От нашей школы ездили ре-
бята 6–7-х классов в качестве 
награды за победы в различных 
соревнованиях, конкурсах, олим-
пиадах и просто за успехи в учебе, 
– говорит учитель химии школы 
№ 6 Галина Беликова, которая 
сопровождала детей в поездке. – 
Ребята были в восторге от поезд-
ки! Хочется, чтобы эта традиция 
продолжилась. 

В сентябре Михайловский театр 
посетят учащиеся лицеев № 7,  
№ 8 и школы № 9.

Александра ГРИГОРЬЕВА

актуально прожекты
Сбудется ли наша  

давняя мечта?
На прошлой неделе глава администрации 

Константин Полнов поведал районным депута-
там о светлом будущем системы отопления в 
Тихвинском районе. Правда, радость нас ждет 
лишь в том случае, если «Газпром» проявит свою 
щедрость.

– Если сейчас будет подписано соглашение между об-
ластным правительством и «Газпромом», то до 2017 года 
реализуется инвестиционная программа, благодаря кото-
рой новые газовые котельные появятся в Тихвине, поселках 
городского поселения, а также в Бору и Горке, – сообщил 
Константин Полнов. – По крайней мере, эти объекты зна-
чатся в предварительном перечне программы. 

По словам главы администрации, если все срастется, 
инвестиционные проекты будут реализованы в пяти райо-
нах Ленобласти, из которых многострадальный Тихвинский 
под особым вниманием регионального правительства. 
Если губернатор Ленобласти и глава «Газпрома» подпишут 
соглашение, то уже в сентябре будет объявлен конкурс 
на передачу муниципальных котельных и теплосетей в 
долгосрочную аренду инвестору, который вложит средства 
«Газпрома» в реконструкцию. Возмещение затрат займет 
у газовиков от 8 до 12 лет, причем за счет субсидий из об-
ластного бюджета.

Кстати, первоначально обсуждался вопрос газификации 
всего Тихвинского района: газопровод хотели вести аж 
до Шугозера. Однако позже «Газпром» от этой идеи от-
казался: чтобы подвести газ к населенному пункту, нужно 
построить газораспределительную станцию (ГРС), а это 
удовольствие небыстрое и дорогостоящее. Стройка мо-
жет затянуться на долгие годы и стать глубоко убыточной. 
Остается надеяться, что главный волшебник страны не 
передумает, реализует инвестиционную программу хотя бы 
в Тихвине, Бору и Горке (поселки находятся относительно 
недалеко от города, и газ туда будут тянуть от существую-
щей в Тихвине ГРС). Не зря ведь «Газпром» всем обещает, 
что мечты сбываются… 

– Главная проблема объектов те-
плоснабжения – значительный износ 
оборудования и низкая эффектив-
ность: КПД всего 30–50 %, – сообщил 
заместитель главы администрации 
Александр Тимков. – Относительно 
благополучная ситуация сейчас в 
Шугозере, где два года назад завер-
шилась реконструкция системы тепло-
снабжения, а также в Мелегежской 
Горке и Цвылево, где в прошлом году 
котельные были переведены на газ. 
Надеемся, что в ближайшие годы на 
газе станут также работать теплоис-
точники в Бору и Горке. Все котельные 
в остальных поселениях мы постепенно 
планируем перевести на уголь, по-
скольку тарифы на этот вид топлива 
регулируются государством, в отличие 
от цен на электроэнергию и дрова.

Но это дело будущего, в ближайшей 
же перспективе нужно ремонтировать 
аварийные сети и оборудование суще-
ствующих котельных. По словам главы 
администрации Тихвинского района 
Константина Полнова, в этом году 
решено сделать акцент на ремонт 
сетей: как раз сейчас муниципалитет 
ждет подтверждения от областного 
правительства на софинансирование 
капитальных ремонтов теплосетей в 
Ганьково, Горке, Шугозере и Пашозере 
на общую сумму 5,5 млн рублей.

– В долгосрочную целевую програм-
му на 2014–2016 годы мы включили 
объекты уже всех поселений, – добавил 

Александр Тимков. – Кроме ремонта тепло-
сетей, программа предполагает где-то 
замену насосов и теплообменников, где-то 
строительство баков-аккумуляторов. Для 
перевода котельных на уголь потребуется 
также строительство складов и закупка 
техники – тракторов-погрузчиков.  

Кстати, в Ганьковском сельском поселе-
нии, где проходило выездное заседание 
депутатов, ситуация с теплоснабжением 
сейчас далеко не самая лучшая. Для на-
родных избранников организовали экс-
курсию в две котельные в поселке, одна 
из которых работает на дровах.

– Себестоимость тепловой энергии в 
Ганьково очень высокая – больше 6 тысяч 
рублей за гигакалорию. Разницу между 
этой ценой и оплатой населения прихо-
дится возмещать из бюджета, – заметил 
директор ОАО «УЖКХ» Юрий Шорохов. 
– Тариф уменьшится, если отказаться от 
дровяной котельной, сделать капитальный 
ремонт двух котлов в угольной котельной и 
закольцевать систему теплосетей на один 
теплоисточник.

Еще большее беспокойство депутатов 
вызывает работа котельной в деревне 
Еремина Гора, где два из четырех котлов 
находятся в аварийном состоянии. А 
финансирование на переоборудование 
котлов из областного бюджета в лучшем 
случае Тихвинский район сможет полу-
чить лишь в следующем году. Впрочем, 
в администрации считают, вкладывать 
деньги в эту котельную вообще нецеле-
сообразно.

В минувший четверг депутаты Тихвинского района говорили о на-
болевшем – о состоянии объектов теплоснабжения в сельских по-
селениях.

Несогретая деревенька
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мнение главы кстати

ТЕМА НЕДЕЛИ

В день открытия между-
народных Ганзейских дней 
в маленьком немецком го-
родишке Герфорд лил силь-
ный дождь. Делегатов, а их 
было свыше 2 тысяч более 
чем из 130 ганзейских горо-
дов Европы, даже зонты не 
спасали. Вымокли до нит-
ки и тихвинцы. Особенно 
жалко было исторические 
костюмы бояр, в которые 
нарядились глава района 
Александр Лазаревич и за-
ведующая отделом культу-
ры Елена Котова. Впрочем, 
уже на следующее утро 
костюмы высохли, на улице 
выглянуло солнце и нача-
лась настоящая Ганза…

Такая близкая Германия
Тихвинское руководство договорилось о школьных обменах с немецким городом Герфорд

Эх, Леля нам не хватало!
Глава Тихвинского района Александр Лазаревич впервые принял 

участие в международном ганзейском фестивале и поделился с нами 
своими впечатлениями:

Прорубить окно  
в Европу

Тихвинская делегация, которую 
возглавил Александр Лазаре-
вич, представляла город во всех 
ключевых событиях фестиваля. В 
двухдневной экономической конфе-
ренции, проходившей под лозунгом 
«С древними ценностями – в новое 
время», впервые приняли участие и 
наши: директор тихвинского учебно-
делового центра Ефим Финкель-
берг и руководители тихвинского 
лимонадного завода «Воды Лагид-
зе». Генеральный директор пред-
приятия Малхаз Дзимистариш-
вили выступил с презентацией про-
изводства уникальных лимонадов, 
изготавливаемых из натуральных 
сиропов по рецептуре всемирно 
известного изобретателя безалко-
гольных прохладительных напитков 
Митрофана Лагидзе. Презентация, 
как и дегустация тихвинских ли-
монадов, вызвала неподдельный 
интерес у европейских бизнесменов 
и чиновников. 

– Организаторы конференции 
заявили о готовности помочь на-
шему предприятию с поиском 
партнеров в Германии, – отметила 
заместитель главы администрации 
Тихвинского района по общим во-
просам Татьяна Ким. – И это может 
открыть перед тихвинским пред-
приятием новые рынки сбыта.

По словам Малхаза Дзимиста-
ришвили, для тихвинского завода 
это был первый опыт участия в 
международных форумах.

– Для нас ганзейская конферен-
ция стала интересной и с точки 
зрения изучения вкусовых при-
страстий европейцев, а они, ока-
зывается, отличаются от вкусов 
русских. И с точки зрения пере-
нимания полезного опыта: меня, 
к примеру, заинтересовал проект, 
связанный с экономией на пред-
приятии энергоресурсов, – сказал 
директор лимонадного завода.

Вообще-то, участники Ганзейско-
го движения уже давно пытаются 
создать на базе Ганзы экономи-
ческую платформу для взаимоот-
ношений бизнесменов. Герфорду, 
кажется, удалось продвинуться в 
этом направлении: в июне там был 
создан экономический союз. Пред-
полагается, что эта организация 
позволит представителям мало-
го и среднего бизнеса в разных 
ганзейских городах становиться 
партнерами, реализовывать общие 
проекты. И возможно, тихвинский 
лимонадный завод станет одним из 
пионеров, участвуя в деятельности 
экономического союза!

Стереть образ врага
Важным шагом по дальнейшей 

интеграции в европейское про-
странство и Ганзейское движение 
обещают стать обмены между 
молодежью Герфорда и Тихвина. 
Договоренность об этом была до-
стигнута во время встречи главы 
Тихвинского района Александра 
Лазаревича и заведующей район-
ным отделом культуры Елены Ко-
товой с заместителем бургомистра 
Герфорда Андреасом Ределем и 
директором герфордского детско-
го и молодежного центра «Die 9» 
Дирком Фромманном.

– В истории взаимо-
отношений между на-
шими странами есть 
мрачные страницы, 
и мы чувствуем за 
это свою ответствен-
ность, – сказал го-
сподин Редель. – Мне 
не раз доводилось 
бывать в России, я 
знаю, насколько боль-
шое сердце у русских 
людей. И я уверен, 
что прямые контакты 
между нашими деть-
ми будут иметь боль-

шое значение для будущего.
– Договоренность о школьных 

обменах – это главный успех на-
шей поездки, – сказал позже глава 
Тихвинского района Лазаревич. 
– Герфорд сам вышел на нас с 
инициативой сотрудни-
чества. Теперь взаимную 
заинтересованность надо 
превратить в реальные 
дела. Понятно, что это 
нагрузка на бюджет и 
на карманы родителей, 
но это интересно. Тем 
более что у нас уже есть 
пример сотрудничества 

с французским Эрувилем. Почему 
бы не дружить еще и с немецким 
городом? Может, образ врага в на-
шем сознании наконец исчезнет… 
В современном мире стираются 
границы, и будет здорово, если тих-
винские дети начнут знакомиться 
с культурой и традициями ганзей-
ского города в Германии, изучать 
немецкий язык. Да и немецким 
школьникам есть что посмотреть 
в Тихвине. Кроме того, мы считаем 
важным развитие «Молодой Ганзы» 
в Тихвине, и дружеские связи между 
нашей молодежью будут этому 
способствовать.

Руководители молодежного цен-
тра из Герфорда приедут в Тихвин 
с ознакомительным визитом уже 
этой осенью.

Екатерина ЕЛИСЕЕВА 
mozhka@rambler.ruкроме нас

С размахом на международной 
Ганзе показали себя древние 
города России. Был презентован 
целый проект «Русский дом», 
собравший представителей Бе-
лозерска, Великого Новгорода, 
Великого Устюга, Вологды, Ка-
лининграда, Кингисеппа, Пскова, 
Смоленска и Тихвина.

угощение для немцев
Вкусы от «Вод Лагидзе», а также тихвинские 

сушки пользовались популярностью у всех 
участников Ганзейских дней – каждый мог по-
пробовать эти лакомства в представительстве 
Тихвина на презентационной ярмарке. Тихвин 
впервые на Ганзейском фестивале арендовал 
свой домик, где нарасхват были также значки, 
календари и буклеты с рассказом об истории 
и достопримечательностях Тихвина. Кстати, к 
нашему домику подходили не только немцы, 
но и русские, эмигрировавшие в Германию. 
Среди них была даже женщина, у которой 
родственница живет в Тихвине! 

знакомство с президентом
Глава Тихвинского района Александр 

Лазаревич познакомился в Герфорде с 
президентом Ганзейского союза Нового 
времени Берндтом Заксе. В знак дружбы 
наш глава вручил Заксе подарок – боль-
шую куклу домового и презентационную 
литературу про Тихвин.

Наша делегация выглядела стильно.
Что русскому вкусно, немцу тоже нравится. 

На дегустации тихвинского лимонада.

– Больше всего меня поразил высокий организационный уровень и возмож-
ности фестиваля, – признался Александр Владимирович. – У каждого города был 
шанс представить себя всей Европе! Правда, на фоне других российских городов, 
которые устраивали веселые концерты и театрализованные сценки перед своими 
презентационными домиками, Тихвин смотрелся весьма скромно: наших артистов 
и ремесленников в Германии не было. И ассортимент в самом презентационном до-
мике у нас тоже был скудноват. Да, экономически мы ограничены, но чтобы эффект от 
презентации был заметнее, нужно быть готовыми нести дополнительные затраты. 

Я, например, убедился, что на таких форумах нам нужно поактивнее раскручи-
вать свои бренды. Привозить на фестивали самобытные творческие коллективы, 
не только раздавать презентационные буклеты, но и реализовывать сувениры, 
сделанные руками наших мастеров, представлять материалы о монастыре, иконе, 
Доме-музее Римского-Корсакова. Мы могли бы даже продавать компакт-диски с 
музыкой композитора! И я уверен, они пользовались бы спросом! А персонаж Леля 
и другие фольклорные герои могли бы зазывать к нашему домику прохожих – по-
тенциальных туристов!

Кто доживет до псковской Ганзы?
Для России главным итогом прошедших в Герфорде Ганзейских дней стало 

принятое на собрании делегатов решение о проведении этого масштабного 
международного фестиваля в 2019 году в Пскове.

Русский город отвоевал это право у немецкого Халле в ходе очень напряженной дискуссии 
и голосования. В такой исход немногие верили, поскольку в голосовании принимали участие 
в основном как раз немцы (большинство городов в Ганзейском союзе – это города Германии). 
Но поди ж ты, Псков набрал 80 голосов против 35!

Главным аргументом русских было то, что если немцы откажут Пскову, то следующий между-
народный фестиваль состоится в России лишь в 2033 году, а до этого времени многим из 
нынешних участников Ганзейского движения, мол, не дожить…

Руководство Пскова надеется, что под проведение Ганзейских дней в 2019 году им теперь 
свалятся большие деньги из федерального бюджета – на благоустройство города, на строи-
тельство гостиниц и ресторанов, на восстановление памятников архитектуры.

Напомним, что Псков станет вторым русским городом после Великого Новгорода, который 
проведет у себя Ганзейские дни Нового времени, пригласив в гости 182 города из 16 стран 
Европы – ровно столько членов насчитывает сегодня европейская Ганза.

«Тренировка» для Пскова состоится уже этим летом: с 19 по 21 июля там состоятся Русские 
Ганзейские дни. Организаторы обещают много интересного и приглашают погостить и тих-
винцев! 
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Слухи собирала 
гражданка Иванова.

ДОВОЛЬНЫ, что фасады ста-
рых домов на улице Советской 
за мостом начали приводить в 
порядок. Наконец-то! Документ, 
регламентирующий внешний об-
лик домов на «красной линии», 
в Тихвине уже давно появился, 
но собственники не торопятся 
делать свои здания ухоженными. 
Говорят, что местные депутаты 
собираются внести изменения в 
Правила благоустройства, чтобы 
активизировать работу по прихо-
рашиванию тихвинских улиц.

ОПАСАЮТСЯ, что хорошая 
задумка создать в каждом тих-
винском доме совет, который бы 
решал с управляющей компанией 
все проблемы многоэтажки, мо-
жет провалиться. Из-за нехватки 
грамотных альтруистов, имеющих 
кучу свободного времени. Говорят, 
коммунальщики-пенсионеры, го-
товые контролировать управляю-
щие организации, в городе есть. Но 
не все они хотят заниматься этим 
бесплатно. Впрочем, выход есть: 
сами жители могут скидываться на 
работу «советников» дома.

РАДЫ, что у местных властей 
дошли руки до расчистки дна Ца-
рицына озера. Арматура, трубы 
и прочий травмоопасный мусор 
в воде угрожают беспечно ку-
пающимся горожанам. С 20 июня 
работы по уборке озера начались: 
власти обещают благоустроить из-
любленное место отдыха тихвин-
цев на 200 тыс. рублей. Правда, до 
окончания работ купание в Цари-
цыном озере будет запрещено. 

ГОВОРЯТ, что с понедельника 
начались ремонты дорог во дво-
рах. Утюжить асфальт начнут с 
4-го микрорайона, где находится 
гостиница «Свирь»: в конце этой 
недели там будут размещаться 
высокие гости, которые примут 
участие в выездном заседании 
Координационного совета по ту-
ризму при Минкультуры РФ. Вести 
встречу на базе Дворца культуры 
будет сам министр культуры Вла-
димир Мединский. В Тихвине 
он с коллегами будет обсуждать 
вопросы развития туризма.

ОБСУЖДАЮТ инициативу де-
путатов Госдумы запретить езду 
на скутерах и мопедах, особенно 
несовершеннолетним, до 5 ноября 
2013 года – тогда вступит в силу 
закон, согласно которому за руль 
мопеда можно будет сесть, лишь 
имея права категории «М». С одной 
стороны, количество аварий с уча-
стием скутеров и мопедов велико. 
В Тихвинском районе тоже были 
случаи, когда мальчишки на ску-
тере «вылетали» прямо под колеса 
автомобилей. С другой стороны, 
ГИБДД давно жалуется, что у них 
сотрудников не хватает, а значит, 
следить, чтобы тихвинцы не гоняли 
на мопедах, будет некому. 

ПОЗДРАВЛЯЮТ команду 
«СВОИ из области» (сборная Тих-
вина, Киришей, Гатчины, Новой 
Ладоги и Подпорожья), занявшую 
I место в региональном фестивале 
КВН Всероссийского общества 
инвалидов. II место заняла наша 
вечная соперница – команда из 
Петербурга «Питерские ВОИте-
ли». «Бронзу» взяли инвалиды из 
Волхова («Апельсин»). Многие 
команды играют не первый год, так 
что КВН ВОИ уже превратился в 
большую дружную семью, которая 
с юмором смотрит на все выкрута-
сы жизни. Кстати, в ноябре «СВОИ 
из области» будут выступать на 
межрегиональном этапе КВН ВОИ 
в Санкт-Петербурге. Желаем шут-
никам вдохновения и побед!

Контрольный выпад
Общественные контролеры недовольны 

работой не только подрядчиков,  
но и чиновников и депутатов

Прочитав статью в нашей газете «Дорожники у нас не той си-
стемы» (в № 22 от 11.06.2013), группа общественных контро-
леров решила взять слово и прислала в редакцию письмо.

прошу слова!
Цена капли
Далеко не все, к сожале-

нию, понимают, почему об-
щедомовые счетчики пока-
зывают расход таких больших 
объемов горячей и холодной 
воды. Я этой темой активно 
интересуюсь и хотел бы по-
делиться своими мыслями.

Когда жильцы меняют отопитель-
ные радиаторы или стояки, воду 
из труб нужно сливать. Общедо-
мовой счетчик эти потери считает. 
Если потек стояк и для ремонта 
требуется сварка, воду из системы 
снова сливают. Когда начинается 
отопительный сезон, во многих 
квартирах из-за воздушивания 
стояков нет тепла, а значит, прихо-
дится стравливать воздух, зачастую 
вместе с водой. И это тоже счита-
ется расходом воды. Когда неис-
правна сантехника и с бачка унитаза 
беспрерывно течет вода, это тоже 
траты, которые учитывает счетчик! 
Ну и конечно, не забудьте про течи 
в подвалах из проржавевших труб, 
неисправных вентилей, спускников 
и отводов. Все это общедомовой 
расход воды. И за все это прихо-
дится платить жильцам!

Но экономия воды зависит тоже 
от нас! Поэтому советую: пока не 
начался отопительный сезон и у 
сантехников больше свободного 
времени, подайте заявку в управ-
ляющую компанию на ремонт неис-
правных спускников на отопитель-
ных радиаторах, неработающих 
шаровых кранов и пр. И еще непло-
хо было бы сообщить соседям свои 
телефоны, чтобы в случае аварии в 
вашей квартире с теми же трубами 
(дома-то изношены!), вас быстро 
нашли. Чтобы ущерб был как можно 
меньше и для вас, и для остальных 
жителей дома.

Житель 4-го микрорайона
Борис ИВАНОВ
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Не разлучайте малышей!
Хочу рассказать свою, казалось бы, банальную историю на такую наболевшую 

в наше время тему о зачислении ребенка в детский сад. В моей ситуации дело 
дошло до абсурда.

«Начать, наверное, стоит с того, 
что мы не относимся строго кате-
горично к какому-либо конкрет-
ному подрядчику! Нам неважно, 
какой подрядчик выполняет ре-
монт, главное, чтобы этот ремонт 
был выполнен качественно. Будь 
то наше ОАО «Тихвинский Гортоп-
сбыт» или подрядчик из Великого 
Новгорода ООО «Модернизация», 
контроль ведется за обоими оди-

наково строго.
Не совсем правильно говорить, 

что у нас претензий к местным под-
рядчикам больше. Если взять за 
основу то, что новгородцы успели 
выполнить только фрезерование 
ремонтируемого участка дороги 
и демонтаж бордюрного камня, а 
сейчас они еле-еле справляются 
с установкой новых камней и уже 
зафиксирована масса нарушений, 
на которые, кстати, до сих пор не 
последовало никакой реакции, 
то можно представить, что бу-
дет происходить, как только там 
начнется укладка асфальта (на 
момент опубликования письма 
асфальт на улице К. Маркса был 
уже уложен. – Прим. ред.). И во-
обще, по поводу этого подрядчика 
появилось достаточное количе-
ство вопросов, ответы на которые 
мы еще не получили. Тут необхо-
дим более жесткий контроль и со 
стороны администрации. Иногда 
достаточно одного их решения, 
чтобы изменить многое...

«...Не нужно быть экспертом-
аналитиком, чтобы определить, 
почему у нас фатально плохие до-
роги...» А кто-нибудь задумывался 
над тем, на основании какой до-

кументации выполняются работы? 
Давайте попробуем в этом разо-
браться! А начинать надо с админи-
страции как заказчика проведения 
всех этих работ и организатора 
аукционов. С тех, кто пишет тех-
нические задания, кто составляет 
сметы. Это ведь те документы, на 
которые подрядчики опираются 
при работах. И как они должны ра-
ботать, если документы составля-
ются некорректно? Чтобы не быть 
голословными, давайте возьмем, 
например, ул. Делегатскую. Ее 
ремонт вызвал бурю негативных 
эмоций. Откроем техзадание и 
смету на данный участок. Ни о 
какой замене основания там речи 
нет. И какие могут быть претензии 
к подрядчику, в данном случае это 
ОАО «Тихвинский Гортопсбыт», 
если по документам они должны: 
отфрезеровать, уложить вырав-
нивающий и верхний слои, причем 
сделать это на старое основание. 
Почему заранее не было известно 
и нигде не прописано, что на дан-
ном участке просто необходима 
полная замена дорожной одежды? 

Как сказал нам Корцов А.М. (спе-
циалист районного Комитета ЖКХ. 
– Прим. ред.), невозможно было в 
марте, под слоем снега, выявить, 
что на Делегатской необходима 
замена основания. Однако после 
завершения ремонтов 2012 года 
можно было проехаться по городу 
и определиться с участками, кото-
рые стоит выставить на аукционы 
на следующий сезон, пригласить 
лабораторию, взять керны. После 
этого ремонт мог стать куда более 
эффективным и качественным. 

Кроме того, как нам стало из-
вестно, подрядчик даже исполни-
тельных схем производства работ 
не получает. А ведь отвечать при 
нестыковках приходится именно 
подрядчику и именно перед теми, 
кто изначально не может грамот-
но поставить задачу для осущест-
вления «ремонта с максимальным 

качеством».
Теперь давайте поговорим о 

ремонте картами у поликлиники. 
Вспомним прошлый год. Ремонт 
той злосчастной дороги осу-
ществлял тосненский подрядчик 

ООО «ДСК регион». Гарантия на 
него – 5 лет. Еще при укладке ас-
фальта были выявлены серьезные 
нарушения, на которые просто 
закрыли глаза. А последствия тех 
нарушений выплыли на поверх-
ность уже на следующий год. 

В этом году был составлен акт, 
по которому подрядчик из Тосно 
обязуется в гарантийном порядке 
полностью заменить все полотно. 
Ввиду каких-то непонятных до сих 
пор обстоятельств все кардиналь-
ным образом поменялось. И вместо 
полной замены верхнего слоя, мы 
видим более 10 карт, которые по 
договору субподряда делает наше 
ОАО «Тихвинский Гортопсбыт». И 
опять возвращаемся к админи-
страции. Достаточно было одного 
волевого решения, немного напора 
и более активных действий, и ре-
ально было добиться, чтобы тоснен-
ский подрядчик в полном объеме 
выполнил свои гарантийные обя-
зательства. И кто, если не заказчик, 
должен добиваться этого?

В завершение ко всему выше-
сказанному хочется процитиро-
вать еще одну фразу, написан-
ную в той же статье: «Городские 
депутаты заклеймили позором 
подрядчиков, занимающихся ас-
фальтированием». Эта фраза не 
имеет и не будет иметь никакого 
смысла, пока хотя бы один из 
депутатов не появится в местах 
проведения ремонтов и не увидит 
все происходящее своими глаза-
ми. Может, тогда к организации 
дорожных работ начнут подходить 
более основательно».
Группа общественного контроля

Я живу в благоустроенной 
квартире, с ванной, но я лю-
блю баню. И несмотря на 
проблемы со здоровьем (мне 
тяжело ходить), регулярно 
езжу в Красаву – попариться 
в поселковой бане.

Скажете: в городе же есть обще-
ственная парная, зачем кататься в 

С легким красавским паром!

Летом 2011-го в нашей семье появились долго-
жданные доченьки. Практически сразу мы встали 
в очередь для зачисления в дошкольное учреж-
дение. Через год одному ребенку оформили ин-
валидность, соответствующие документы позже 
мы представили в Комитет по образованию, где 
нас заверили, что, несмотря на это, детей раз-
делять не будут, и в дальнейшем они попадут в 
одну группу. Сложно передать наше недоумение 
и негодование, когда в начале июня 2013-го в 
списках зачисленных мы увидели имя только 
одной дочери, у которой есть инвалидность. В 
комитете нам объяснили, что места хватило лишь 
ребенку, имеющему льготу, для второй малышки 
места не нашлось. Логично предположить, не 
будь у нас льготы, в сад вообще бы не попали. 
То есть мы должны бы радоваться, но почему-то 
ситуация совсем не вселяет оптимизма.

В качестве варианта нам предложили опреде-
лить обеих дочерей в компенсаторную группу, 
где дети будут находиться половину дня (а зна-
чит, и мне работу нужно искать лишь на полдня), 
либо написать заявление на временное место 
для второго ребенка. Заявление мы, конечно, 
написали, но гарантий, что место будет, нет. Да 
и дать второе место могут в любом саду города. 
С ужасом жду, чем все это закончится.

Получается, место в детском саду вроде дали, 
но ни на работу не выйти, ни тяжелобольным 

родителям, живущим в другом городе, не по-
мочь. Потому что второй-то ребенок в садик 
не устроен! Может, будет звучать абсурдно, но 
для меня это означает – дали место не цело-
му ребенку, а половинке. Все было бы не так 
печально, если в нашем регионе существовала 
бы выплата родителям при отсутствии места 
в детском дошкольном учреждении. Но у нас 
такого нет! Поэтому будем довольствоваться 
пособием от государства в размере 50 рублей 
на ребенка. И надеяться, что временное место 
на вторую дочку все же получим и что позже оно 
станет постоянным, а не исчезнет месяца через 
три, когда родители ребенка, чье место займет 
наша дочь, вернут своего малыша в садик.

Казалось бы, к чему роптать, ведь предложили 
же вариант выхода из ситуации! Но как мне быть, 
если временного места все-таки не окажется? 
Хотелось бы задать этот вопрос председателю 
Комитета по образованию Ефимову В.А. и главе 
администрации Тихвинского района Полнову 
К.Б. И может, они объяснят мне, как такая си-
туация вообще могла произойти? 

А своим примером хотела бы предупредить 
родителей двойняшек, которых в Тихвине до-
статочно много, чтобы они были готовы к такому 
варианту развития событий.

Мама двойняшек 
Любовь АРЕСТОВА

спасибо!

Красаву? Признаюсь, в Красаве я 
чувствую себя уютно. Ухоженная 
территория вокруг бани, внутри 
всегда до блеска все вычищено, 
поэтому никакого чувства брез-
гливости. Вода всегда горячая, и 
пар хороший. Душа радуется! 

Порядок там наводит Галина 
Панева (к сожалению, не знаю от-

чества). Замечательная женщина, 
которая болеет за свою работу. И с 
посетителями она очень доброже-
лательна. Спасибо ей большое!

Кстати, я знаю, что в Красаву 
не только из Тихвина приезжают 
париться, но даже из Бокситогор-
ского района.

Пенсионерка  
Любовь Павловна Иванова


